

Fecha <b>18.04.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------



## ALTO PODER

MANUEL MEJIDO

- El encuentro entre EU y Cuba ahora no fue solo para la fotografía
- En 1956 se reunieron en Panamá Dwight Eisenhower y Fulgencio Batista
- Mandos medios y bajos en Capufe elaboran mal póliza de seguro

**L**os políticos y gobernantes mexicanos son muy proclives a calificar cualquiera de sus acciones como históricas. Hasta la inauguración de un puente se califica como “un hecho histórico”. Buscan la trascendencia en las palabras y no en los hechos.

Lo que sí ha sido verdaderamente histórico fue la reunión que sostuvieron en Panamá, durante la Séptima Cumbre de las Américas, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y su homólogo cubano Raúl Castro Ruz, en un primer encuentro de este nivel que se ha registrado en los últimos 54 años.

A consecuencia de la Guerra Fría y la altívez política de la Revolución Cubana, los reaccionarios que acompañaban en su gobierno al presidente Dwight D. Eisenhower, acorralaron a Fidel Castro, líder del movimiento de la isla, y lo hicieron abrazar el socialismo como sistema de gobierno y lo condujeron hacia la esfera de influencia del comunismo soviético.

Hasta la reunión entre Obama y Castro en Panamá por casi una hora, los encuentros conocidos entre los líderes de Estados Unidos y Cuba fueron esporádicos, fortuitos o forzados. Bill Clinton saludó brevemente a Fidel Castro, en el año 2000, durante un encuentro organizado por las Naciones Unidas.

También hubo un breve apretón de manos entre Obama y Raúl Castro en 2013, durante los funerales del líder sudafricano Nelson Mandela. Debemos remontarnos a 1959 cuando el presidente Richard Nixon se reunió con un Fidel triunfante en abril de ese año.

Las presiones diplomáticas, económicas y financieras que sufrieron los líderes del movimiento ‘26 de Julio’ fueron cada vez más fuertes hasta desembocar en una ruptura de relaciones, que consistió en el embargo comercial y bloqueo económico, además que se colocó a la isla como un país patrocinador del terrorismo.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 4  
\$ 38628.00  
Tam: 666 cm2

Fecha <b>18.04.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## ▮ **"Comes y te vas", así recibió Fox a Castro**

A partir de 1994 se implementó en el continente la Cumbre de las Américas, que tuvo como primer escenario la ciudad de Miami, entre el 9 y el 11 de diciembre de ese año.

Cada dos años hubo reuniones de esta naturaleza en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia; Santiago de Chile; Quebec, Canadá; Monterrey, México; Mar del Plata, Argentina; Puerto España, Trinidad y Tobago; Cartagena de Indias, Colombia; y esta última de Panamá, la capital soñada por Simón Bolívar para Iberoamérica.

De todas esas reuniones lo más rescatable fueron las fotografías, los videos y las películas en que aparecían los mandatarios hemisféricos, sonrientes y amigables, porque Cuba nunca había sido invitada a selecto círculo de países que lo mismo tenía a los iberoamericanos que a Trinidad Tobago, Canadá y los Estados Unidos.

A tal grado llegó la marginación en contra de Cuba, ordenada desde la Casa Blanca, que en la reunión celebrada en Monterrey, los días 12 y 13 de enero de 2004, el entonces presidente de México, obediente y sumiso amigo de Washington, Vicente Fox, tuvo la desvergüenza de pedirle a Fidel Castro, días antes de la reunión, que si participaba en ella tendría un lugar a su lado, pero "comes y te vas".

El blandengue Vicente Fox no quería enfrentamientos con George W. Bush. El líder cubano llegó a México a la reunión pero reveló la llamada telefónica de Fox en la que le pedía retirarse.

En realidad la primera reunión Cumbre de las Américas ocurrió entre el 21 y 22 de julio de 1956, en la misma ciudad de Panamá. Se trató entonces de una cita continental histórica, por ser la primera en realizarse y congregar a 19 países, más Haití que no era miembro de la comunidad iberoamericana.

Se trató de una ensalada mixta porque en el mismo estrado se reunieron los más terribles y temidos dictadores del continente, amparados por la Casa Blanca, como fueron Fulgencio Batista, de Cuba; Paul Magloire, de Haití; Anastasio Somoza, de Nicaragua; Alfredo Stroessner, de Paraguay; Héctor Bienvenido Trujillo (hermano de Rafael Leónidas) de República Dominicana; y Marco Pérez Jiménez, de Venezuela.

## ▮ **EU comenzó a invadir la isla, pero qué ganó Cuba**

También asistieron dictadores de mano suave como Pedro E. Aramburu, de Argentina; Carlos Ibáñez, de Chile; y Carlos Castillo Armas, de Guatemala. Los tres militares.

En esa reunión primera, a la que asistí como reportero, los ideales bolivarianos de democracia y respeto a los pueblos los representaban Adolfo Ruiz Cortines en México; Juscelino Kubitschek, de Brasil; José Figueres, de Costa Rica; José María Velasco Ibarra, de Ecuador; Dwight D. Eisenhower, de Estados Unidos; y Alberto Zubiría, de Uruguay.

Completaban el cuadro los presidentes electos de Boli-

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>18.04.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

via, El Salvador y Perú, Hernán Siles Zuazo, José María Lemus y Manuel Prado, respectivamente. El anfitrión para esa mezcla de buenos, malos y regulares fue el presidente panameño Ricardo Áreas.

En 1956 también hubo muchas fotografías, una declaración de principios y muy buenas relaciones con la Cuba de Fulgencio Batista que la tenía convertida en el prostíbulo de los Estados Unidos.

La diferencia más marcada entre la sonrisa diplomática, el apretón de manos hipócrita y las promesas hechas sin intención de cumplirse, ha sido el cambio de actitud del presidente de los Estados Unidos hacia Cuba.

La Casa Blanca ha suavizado las restricciones al comercio y los viajes a la isla, abrió la puerta a la importación de bienes y servicios suministrados por empresas cubanas y retiró a Cuba de la lista de países terroristas.

Sin embargo, no pueden echarse las campanas al vuelo porque falta solucionar un asunto primordial. Debe retirarse el embargo comercial.

Los cubanos no se saldrán del sistema socialista en que han vivido en los últimos 60 años, aunque esa sea una de las principales peticiones que le hagan los Estados Unidos. Desde Washington se pretende uniformar la democracia del mundo en el "american way".

## El descuido del seguro vehicular en Capufe

**Caminos y Puentes Federales** (Capufe) es el único cliente en México (y quizá en el mundo) con una póliza de seguro de Responsabilidad Civil elaborada en sus términos y cláusulas por el propio cliente.

Ángel Ventura Carrera y María Yaneth Astudillo Ventura, de la gerencia de seguros y subgerencia del seguro del usuario de **Capufe**, respectivamente, son los responsables de elaborar las cláusulas de la póliza contratada en Qualitas. También participa personal de Banobras, a través del fideicomiso **Fondo Nacional de Infraestructura**.

Los funcionarios de **Capufe** están fallando porque la póliza contratada con Qualitas no cubre ningún daño causado por los vehículos del Servicio Público Federal que transitan sobre sus **carreteras**. Con las compañías aseguradoras anteriores no sucedía esto, porque cubrían todos los daños a las **autopistas** sin importar quien fuera el responsable del incidente.

Otra persona involucrada en este abuso es Antonio Adame Andrade, que fuera gerente de seguro del usuario de **Capufe** durante el sexenio de Felipe Calderón. Actualmente es accionista de Qualitas, aseguradora a cargo de la póliza del seguro.

Este abuso ha ocasionado el desgaste y mal servicio de las **carreteras** y autopista operadas por **Capufe**, es un asunto que debe ser atendido a la brevedad para evitar una desgracia mayor.

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>18.04.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

El director de **Capufe**, Benito Neme Sastré, procedente de una familia de políticos de buena reputación, es totalmente inocente de esta irregularidad que se hace en niveles medios y bajos de este organismo.

Y hasta la próxima semana, en este mismo espacio.

*manuelmejidot@hotmail.coms*